



76^e Fête du peuple jurassien

RECEPTION OFFICIELLE DU MOUVEMENT AUTONOMISTE JURASSIEN

Delémont, 16 septembre 2023

Discours de Claude Schlüchter, Vice-maire de Delémont

Chers amis du Jura,

Pour la Capitale de la République et Canton du Jura, la Ville de Delémont que je représente aujourd'hui, je peux annoncer sans ambages que c'est un plaisir et un privilège de prendre la parole lors de la Fête du peuple.

Chaque année cette fête a une saveur particulière, et 2023 n'échappe pas à la règle. Ce sera celle du Concordat permettant le transfert de la Ville de Moutier. Le projet de Concordat sur les modalités du transfert élaboré par les gouvernements jurassien et bernois a été salué par le Conseil municipal prévôtois. Il ne soulève aucune opposition sur le fond. Le Parlement (et je peux dire cela en pleine coupe du monde de rugby) sera appelé prochainement à transformer l'essai.

La Ville de Delémont entretient déjà des liens forts avec notre ville sœur de Moutier. Nous nous réjouissons de poursuivre et de développer nos collaborations.

Moutier dans le Jura c'est le bonheur ! Comme le chantait Léo Ferré C'est extra !

Le bonheur pour Moutier, certes, mais on n'oublie pas Belprahon et les autres communes du Jura méridional. Léo Ferré, toujours lui, a qualifié le bonheur « c'est pas grand-chose c'est juste du chagrin qui se repose ! »

Le Conseil communal de Delémont et la Fête du peuple ont un lien indélébile ! Ce soir, en représentant la Ville de Delémont, je suis l'héritier du Conseil municipal de 1947. Oui, la date marque chaque jurassien.

« Un département aussi important que celui des travaux publics et des chemins de fer ne peut être confié à un citoyen de langue française », clame le député oberlandais Tschumi. **Georges Moeckli est évincé.** Le Grand Conseil n'a pas dû très bien comprendre qu'il avait outragé le Jura de langue française.

C'était un 17 septembre (76 ans demain). Le même soir le Conseil municipal se réunit à Delémont. Henri Parrat, conseiller, regrette la décision du Grand Conseil et propose d'envoyer une protestation énergique à Berne. Appuyée par le Maire Louis Lovis, la proposition est acceptée à l'unanimité.

Je cite quelques passages du courrier du Conseil municipal de 1947 :

- « Le Conseil municipal a appris avec stupéfaction la décision du 17 septembre du Grand Conseil ...
- « Ce geste d'hostilité à l'adresse du Jura pourrait conduire loin ...
- « Le Conseil municipal unanime de la plus grande localité du Jura vous dit le regret profond qu'il éprouve de devoir subir l'affront d'un tel geste ...
- « Nous garderont en nous-mêmes, pendant fort longtemps, une amertume qui nous poussera forcément à réexaminer divers aspects des rapports de la vie jurassienne avec l'ancienne partie du canton ...
- « Nous protestons avec la dernière énergie contre le coup de force de la majorité du grand Conseil ...

Et 3 jours plus tard l'histoire avec un grand H sonnait le réveil du Jura.

Un grand merci à mon Conseil municipal qui aurait pu être l'auteur de cette citation :

Si tu veux l'arc en ciel tu dois supporter la pluie.

Vive la Fête du Peuple, vive le MAJ, et surtout, vive le Jura !

Claude Schlüchter